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地域と楽しくつながるハナシ ～ミライの町内会・自治会を語ろう～ 
 

【３月 6日】アンケート集計結果 
 
日時：平成 28年 3月 6日（日）13 時 30 分〜16 時	 
場所：多摩区総合庁舎	 11 階会議室	 

講演：まちなかパフォーマンスで地域みんなが育ちあうまちに！	 	 

講師：林月子氏	 

事例紹介：五反田自治会（吉田輝久会長）	 	 

 
《地域の活動状況》（回答数 22 名）	 

既に活動している人が最も多く 13名、考え中の人が 7名、今後活動をしたいと
思っている人が 1名。 

 
 
《参加者アンケートのまとめ》（回答数 22 名）	 

 
設問 1: 本日の感想を率直にお聞かせください（いずれかに○） 
 
たいへんよかったという感想が最も多く 10名、よかったという人が５名。 
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地域の活動状況 

やってみたい 
考え中 
既にやっている 
記入なし 
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講演の感想 
たいへんよかった 
よかった 
どちらとも言えない 
あまりよくなかった 
よくなかった 
記入なし 

活動 人数 

やってみたい 1 

考え中 7 

既にやっている 13 

記入なし 1 

講演の感想 人数 

たいへんよかった 10 

よかった 5 

どちらとも言えない 0 

あまりよくなかった 0 

よくなかった 0 

記入なし 7 
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設問２:講演の感想をお書きください 
 
○子どもたちの一生懸命な姿、笑顔が素敵で楽しそう 
・子ども達の一生懸命な姿にうるうるしてしまいました 
・楽しかった、笑顔がステキ！ 
・何より楽しそうで、大変だったという事を感じなかった、ほんとうに 
	 楽しそう 
 
○新しい町でも地域密着のイベントができることがわかった 
	 ・神社・お寺などの無い地域（新しい町）でも地域に密着した催し物を開催 
	 	 できる 
	 ・寺社のない新しい町ならではの町おこしと理解できます。古い町会では祭 
	 	 り、盆踊り等、年間行事が固定化され新しいイベントが出てこない（マン	  
	 	 ネリ化） 
 
○人のつながりでまちを盛り上げる 
	 ・一つのことを作りあげるのはつながりますね 
	 ・フラッシュモブの動画を見てからずっと気になっていたのでお話が聞けて	 	 

	 	 嬉しいです。ハコモノではなくひとのつながりで街を盛り上げる事がこれ	 

	 	 から大事になってくる	 

	 

○映像に残すことで感動を伝えることができる 

・感動しました、映像に残してこういう機会があることの大切さを感じま	 

	 した	 

・PV に残すというのもいいなと思いました。とても感動しました	 

・	 たまプラーザの映画は感動しました	 

	 

○活動に熱、パワーがあり形になっている	 

	 ・活動をされている方に熱があって、しかも結果として形になっているよう	 

	 	 で良かった	 

・スゴイパワーを感じた	 

・ゼロから始めて、あれだけのパフォーマンスをされていることに圧倒され	 	 	 

	 	 ました	 
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○ボディーパーカッションはむずかしく、楽しかった 

	 ・ボディーパーカッションはむずかしかった	 

・	 ボディーパーカッションも楽しかったです	 

	 

○体験の共有が、感動を生み、まちづくりや地域のつながりになっていく 
	 ・体験を共有することで、感動を得て、積極的にまちづくりや地域のつなが	 	 

	 	 りになっていく、というプラスの環境となっているところが大変よかった	 

	 

○自分も楽しむことが大事 
	 ・見ている側も参加したくなりました。自分も楽しむことが大事だと思いま	 

	 	 した	 

	 

○定義を自分たちで作り、主体性を持つための「すきま」を作っている	 

・「育ちあい」の定義を自分たちで作っている所、みんなが「自分たちのパ	 	 

	 フォーマンスだと思える」「すきま」を作っているところがすごい	 

	 

○その他 
・参加したことにより、今後の活動に役立つ情報がえられて有意義でした 
・町の活性化に良いことです 
・キラキラの人口をふやすのにためになった 
・代表としての覚悟。時としてはねたみも言われる。→応援の声としている 
	 所もかっこいい！ 

 
設問 3:事例紹介の感想をお書きください 
 
○ほかの町会、自治会長も頑張っている 
	 ・他町会の方もがんばっている	 

・	 会長の苦労を感じた	 

	 

○子どもが参加することで地域で子どもを育てる環境に 
  ・子どもを地域で育てるとい感じがよく伝わるので良かったと思いま	 

	 	 した	 

	 ・こいのぼりは子どもも積極的に参加していてよいと思いました	 

・	 子どもから大人まで、ほっこりするイベントでいいと思います	 
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○「目に見える化」の活動は良い事例で参考になった 

	 ・壁画、壁の活用、花壇作り、竹の利用、どの街でもすぐに参考に	 

	 	 できる活動が良かった	 

	 ・通りに展示、見える作業がためになった	 

	 ・「見える化」のいい事例に感じました、五反田地域のこども達には	 

	 	 よい原風景になると思います	 

	 ・いろいろなとりくみ参考になります、ありがとうございました	 

	 	 （壁画等）	 

・	 身近な事から実践	 

	 

○鯉のぼり・七夕のイベントは楽しそうで素敵 
	 ・鯉のぼり、七夕の両方のイベントもとても楽しそうで、自分も参加し	 

	 	 てみたいと思いました	 

・	 いつも鯉のぼりがたくさんでステキだなと思っています	 

	 

○イベントが発展している 

・	 錦鯉をはなしているなど発展していてすごいですね	 

	 

○その他 

・五反田川を美化する目標で町会が一致団結ができたのですね	 

・花の季節に何かやったらよいのではないか	 河津桜が咲いている	 

・多摩区に住んでいても、知らないことが多かったです。まず自分の住んで	 

	 居る所を知ろうと思いました	 

・地元の大学と連携を取れる所があって良かったです	 

	 

設問 4:講演や意見交換を通して、あなたが地域でやってみたいこと、 
ミライの町内会・自治会などに向けたアイデアなどお書きください 
 
○まず参加して行動しよう 
	 ・新、旧住民もまず参加して行動して考えよう！	 

・	 まず参加し、行動をしてみること	 

	 

○多世代が参加、交流できるとまちが元気になる 
	 ・いろんな世代が参加できるイベントがあると自治会が活性化すると思いま	 

	 	 す	 

	 ・高齢者を含め、様々な人に役割が与えられ、街が一体化するといいと思い	 
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	 	 ます	 

	 ・年齢層が多く集めるのが大変である、町が高齢化しているので町会の行事	 

	 	 が難しくなってきた	 

	 ・高齢者向け、生活支援者サービス担い手組織の創出・小地域の中で多世代	 

	 	 交流の居場所作り	 

	 

○地域の情報発信、情報収集が大切 

	 ・町内会の情報発信に顔が見える事が大事なので、参加型・・・企画	 

	 ・まずは色々な情報を得て地域の事を知りたい	 

・	 キラキラ部分の情報発信	 

	 

○その他 
・地域活動のお手伝い	 

・講演にしか出れませんでしたが、若者発信のイベントがおしゃれですてき	 

	 だなーと思いました。よい実例をきかせていただいてとても参考になりま	 

	 した	 

・団地の管理組合に町内会的活動を求めるのか、町内会組合を賛同者だけで	 

	 も作れるのかヒントが得られた気がします	 

・自立した町内会、自治会、そしてグローバルに他と交流できる町内会がで	 

	 きるとよい国ができると思います	 

・小学４年生の意見「後に続く人につなげたい」	 

・最後のカフェトークで各世代間での悩みを出し合えてまた皆で解決策を出	 

	 そうとしていて良かったです	 

・皆さんのいろいろなアイディアや活動を伺えて大変参考になりました	 

	 自分の町でも活かせたらと思います	 


